

## EL TERMÓMETRO

Enrique Novi



## Los perdonavidas

**M**OSTRARSE sumiso con el poderoso e implacable con el débil es un signo inequívoco de mezquindad y pobreza de espíritu. Eso es justo lo que ha demostrado el ministro de Economía Luis de Guindos con su nueva propuesta, un ejemplo de ruindad, populismo barato y demagogia. Lo hemos escuchado en televisión y leído en los periódicos como si fuera un gesto justo y bondadoso: en el doloroso asunto de las hipotecas y los desahucios, el Gobierno está dispuesto a considerar la dación en pago como mecanismo de cancelación de la deuda en casos extremos, es decir, para personas o familias en riesgo de exclusión social porque "la vivienda que entregan es sin duda el único activo que tienen y exigirle más allá de su única propiedad parece a todas luces excesivo", ha declarado el ministro en el Parlamento. ¡Que

magnanimidad! Si no lo he entendido mal, de lo que se trata es de quitarles el piso y perdonarles el resto de su deuda. Tendrán que vivir de la caridad y dormir debajo de un puente pero gracias al buen corazón de

nuestros gobernantes y de la banca lo harán con la conciencia tranquila y sin el temor a que nadie les mande al cobrador del frac. Qué gran alivio.

Este Gobierno, que con una mano aporrea a los estudiantes, a los que considera enemigos sin que nadie haya tenido que pedir disculpas y mucho menos dimitir por ello, con la otra se adjudica el papel de poli bueno mostrándose comprensivo con aquellos a los que ya no tiene ningún jugo que sacarles en un ejercicio de propaganda absolutamente vano, pues por más publicidad que le estén dando a la nueva ocurrencia del ministro Guindos, no deja de ser un brindis al sol. O cómo llamarían a una propuesta que en lugar de quedar plasmada en una ley, como viene ocurriendo con la reforma laboral o los innumerables recortes de todas las partidas de carácter social, se va a aquedar en una simple recomendación, en un código de

buenas prácticas que los bancos decidirán discrecionalmente si se lo aplican o no. Es una absoluta burla al ciudadano y un sarcasmo intolerable en una sociedad como la española donde las diferencias entre ricos y pobres se han multiplicado en estos años y el abismo sigue incrementándose. Estos tíos quieren que nos bajemos los pantalones y nos apretemos el cinturón al mismo tiempo, como alguien dijo a propósito de Grecia. Un buen amigo, combativo y concienciado, me pasa la siguiente información: en el año 2000 la renta per cápita en España era de 14.464 dólares; en 2008 había pasado a ser de 35.364 dólares, es decir, se había multiplicado por 2,5. ¿Alguien sabe donde está el dinero? El dato se lo aportó a mi amigo el FMI al que osó escribirle. Este le contestó con agilidad, aunque le pidió que no lo citara como fuente, sino que en su lugar citara al Banco Mundial. Repito, ¿dónde está el dinero?

## LA MIRADA URBANA



JESÚS OCHANDO

## Nuevo centro de estudios de conservación

Tan sólo un día después de que la Alhambra anunciase la creación de su propia escuela de estudios, el Centro Internacional para la Conservación del Patrimonio abre sus puertas para velar por el respeto a la tradición cultural y artística de los pueblos desde el Palacio del Almirante. La UGR ha

cedido un despacho y una zona de reuniones para que desarrolle su actividad esta institución, de la que forman parte quinientos expertos de todo el mundo. A través de sus afiliados y las instituciones colaboradoras, se dedicará a crear conciencia sobre la herencia a las futuras generaciones.

## LAPIDARIO

## Obras en su laberinto

A entrada del mes de febrero ha supuesto un solo vigoroso para poner en marcha determinadas obras que llevaban paradas, incluso anquilosadas, desde muchísimo tiempo atrás. Ojalá no haya que volver a publicar en los periódicos nuevos parones por falta de crédito y nuevas retiradas de obreros. El miércoles fue un gran día. Las máquinas entraron por fin en el Estadio de la Juventud después de ocho años de desidia e incongruencias administrativas. La reforma del nuevo estadio tendrá dos fases con una inversión total de diez millones de euros. La otra reanudación memorable es la del Metro. En algunos puntos del trayecto ya son visibles los obreros e incluso en el Camino de Ronda se han salvado algunos escollos que entorpecían la circulación. Y por si fuera poco, ya en el sector privado pero con un monumento fundamental como objetivo, la orden de San Juan de Dios ha solicitado licencia de obras al Ayuntamiento. ¡Larga vida y que duren!

## LO MÁS VISTO EN INTERNET

[www.gradahoy.com](http://www.gradahoy.com)

**SUCESO**  
Una detenida por asesinar a un hombre

Un hombre de 65 años falleció y su esposa, de 80, resultó herida después de ser presuntamente agredidos en su vivienda de Granada por la mujer que les cuidaba, de unos 48 años, que ya ha sido detenida, según informó la Subdelegación del Gobierno.


**ENFERMEDAD**  
Granada Lions pide ayuda para una niña

Los jugadores del equipo de fútbol americano Granada Lions se han solidarizado con Isabel, una niña de nueve años que padece cáncer de huesos. Su familia no cuenta con presupuesto suficiente para hacer frente al tratamiento especializado de quimioterapia.


**COSTAS**  
El Senado abre la reforma de la ley

El pleno del Senado aprobó una moción presentada por el PP por la que insta al Gobierno a modificar la Ley de Costas de 1988 "para que sea compatible proteger las costas con el crecimiento económico y la seguridad del empleo".

## Granada

# Sierra Nevada 'pierde' doce días de nieve en apenas una década

El ascenso de las temperaturas detectado por el Observatorio de Cambio Global hace que los científicos pronostiquen menos precipitaciones en forma de nieve

Arantxa Asensio / GRANADA

Sierra Nevada se queda sin nieve. Esta es una de las conclusiones ofrecidas ayer en la inauguración de las jornadas en las que participan 150 especialistas en cambio climático. En la última década, ha habido doce días menos de precipitaciones en forma de nieve, se ha observado un aumento de las temperaturas de dos grados y un cambio en el régimen de lluvias. Si esta tendencia se mantiene, en el año 2035 se prevé que el macizo registre un mes menos de nevadas, con las consecuencias que esto tendría tanto para la flora y la

## 2035

**AÑO**

Si se mantiene la tendencia, se prevé que en poco más de dos décadas haya un mes menos de nevadas

fauna que alberga este espacio natural como para el desarrollo económico del entorno. Además, en 2050 podría haber un descenso del 45% en la cantidad de nieve.

"Hemos advertido la presencia menos tiempo de la nieve en Sierra Nevada", adelantó ayer el consejero de Medio Ambiente, José Juan Díaz Trillo, en la inauguración de las jornadas, celebradas en la sede del Centro Andaluz de Medio Ambiente (Ceama), en la Estación Experimental del Zaidín. El consejero destacó la importancia de la cordillera para investigar qué ocurre con el clima. "Sierra Nevada es una suerte de alerta temprana para corregir aquello que podamos corregir y adaptarnos al escenario futuro", reseñó Díaz Trillo, que incidió en la importancia que tiene Granada en la red de 27 observatorios seleccionados



La estación de esquí de Sierra Nevada, a pleno rendimiento.

MIGUEL RODRÍGUEZ

## Las autorizaciones de chiringuitos, resueltas al 80%

Sobre la futura modificación de la actual Ley de Costas, el consejero de Medio Ambiente de la Junta instó al PP a "que no hagan trampa" antes de las elecciones. Díaz Trillo reseñó que el 80% de las concesiones administrativas y autorizaciones de chiringuitos en Granada "están resueltas", y criticó que el PP "dé a entender que no está haciendo nada". Sus declaraciones se producen después de que el pasado miércoles el pleno del Senado aprobara por 177 votos a favor y 75 en contra, los del PSOE, una moción presentada por el PP por la que insta al Go-



José Juan Díaz Trillo.

MARÍA DE LA CRUZ

bierno a modificar la Ley de Costas de 1988 para que sea compatible proteger las costas con el crecimiento económico y la seguridad del empleo y con los derechos de los propietarios en estas zonas, y que permita una aplicación homogénea en las concesiones para los chiringuitos. Díaz Trillo criticó esta modificación porque considera que la legalización del dominio público marítimo-terrestre supondrá una "privatización" que incumpliría el artículo 132 de la Constitución Española, que establece que esta zona es patrimonio "de todos".

por la Unesco para analizar el cambio climático en el planeta.

El trabajo desarrollado en el Observatorio de Cambio Global de Sierra Nevada —que ayer presentó su metodología de seguimiento de los procesos de cambio climático— incide en la vulnerabilidad de este espacio y la necesidad de investigar para anticipar qué va a ocurrir, minimizar las consecuencias de ese cambio y, cuando llegue, tener herramientas para adaptarse lo mejor posible. Sierra Nevada es, además, el primer espacio protegido español que se dota de estos protocolos. "Esta reunión es de enorme trascendencia porque aquí va la suerte de nuestros hijos y nuestros nietos", resumió el consejero, que subrayó que las conclusiones conocidas ayer "nos deben llevar a actuar".

Con respecto a la propuesta realizada desde la Confederación Granadina de Empresarios de ampliar la superficie esquiable de la estación invernal que gestiona Cetursa —iniciativa que cuenta con el respaldo del PP—, Díaz Trillo respondió que "Sierra

**José Juan Díaz Trillo**  
Consejero de Medio Ambiente

“Cualquier debate sobre la ampliación tiene que tener en cuenta proteger este espacio”

Nevada es una fuente de riqueza" y "que cualquier debate" que plantee la ampliación tiene que contar con "criterios" que tengan en cuenta "proteger el bien que nos procura ese beneficio económico y turístico".

Así, subrayó la necesidad de respetar el Plan de Ordenación de Recursos Naturales y el Plan Rector de Uso y Gestión, textos que determinan qué usos pueden tener las zonas protegidas de la Sierra y que excluyen, por ejemplo, la práctica del esquí fuera del dominio esquiable de Cetursa.

En cuanto a las jornadas, que concluyen hoy, el responsable de la Iniciativa de Cambio Climático y Alta Montaña del programa Hombre y Biosfera de la Unesco, Thomas Schaaf, destacó la importancia que tiene Sierra Nevada para la investigación sobre el cambio climático.

**Granada Hoy** invita a sus **suscriptores** al concierto

**José Manuel Soto**

• EN CONCIERTO •

presentando su nuevo disco  
**'SOTO & AMIGOS'**

grabado en directo en La Maestranza de Sevilla

Sábado 25 de febrero 2012

Sala **ALIATAR** Café

**GRANADA a las 22:00 h.**

Entrada única 20 euros Venta anticipada en Aliatar Café

Haga la reserva de sus entradas llamando al teléfono 958 80 95 00 de 10:00 a 14:00 horas (sólo para suscriptores)

\* Los suscriptores sólo podrán disponer de 2 entradas por temporada para cualquier evento hasta agotar existencias.



PISTAS  
PARA  
HOY



1

## Reunión Neurocirugía Pediátrica

El delegado de Salud inaugura la 28 Reunión anual de la Sociedad Española de Neurocirugía Pediátrica. Hotel Abades Nevada Palace a las 10:00.



2

## Concentración Contra el rescate de los bancos

Democracia Real Ya convoca una concentración contra el rescate de los bancos, en las Puertas de la CAM en la calle Gran Vía a las 12:00 horas.



3

## Celebración El Patrón de Psicología

Acto académico del Día del Patrón en la Facultad de Psicología. El programa de celebraciones comienza en el mismo centro a las 11:00 horas.

## Vivir en Granada

# La Moraga presenta su fórmula mágica

El cocinero malagueño Dani García organizó anoche la inauguración oficial de su establecimiento situado en los alrededores de la Plaza del Carmen • Un acto para dejar constancia del buen hacer a precios de calle

### Belén Rico

Aunque Granada es una tierra hostil para los bares de cadenas de otras ciudades, Dani García ha decidido poner una pica en Flandes. El cocinero, alma e impulsor de La Moraga, nombre de unos establecimientos que para los pocos que aún no los conozcan hacen furor en Málaga, ha abierto un local en pleno centro, en la calle Rector Morata, al lado de la Plaza del Carmen. Lleva funcionando ya camino de dos meses pero anoche, con el rodaje ya hecho, decidieron organizar su presentación oficial.

A la fiesta, que comenzó a las 21:00 horas, acudieron casi 150



1

REPORTAJE GRÁFICO: LUCÍA RIVAS

### INGREDIENTES

En su éxito también cuentan las maneras sencillas, el trato amable y la cuidada decoración

personas entre autoridades, representantes de los medios de comunicación y de empresas distribuidoras y hoteleras. Dani García recibió a sus invitados con sus platos más clásicos, como la *burger bull* o hamburguesita de rabo de toro, que también tiene una versión para los amantes del cerdo. También su multipremiado gazpacho de cereza o la milhoja de foie, queso de cabra y manzana verde caramelizada. Los buñuelos de bacalao, las croquetas de choco o su popular tarta de manzana.

En definitiva, una cocina andaluza de hoy con el toque de las interpretaciones que García hace de las tradiciones gastronómicas de otros países. Y a un precio que puede competir con las ta-



2



3



4

1. Representantes de todas las instituciones locales arrojaron la presentación oficial. 2. El cocinero malagueño cuenta con cinco socios en este proyecto. 3 y 4. El local está en el corazón de Granada.

pas, que también se sirven en este local junto a las propuestas de una carta de raciones con precios que pueden oscilar entre los cuatro y los doce euros, aunque también hay aperitivos por sólo 2,75 euros. "Por lo pronto estamos funcionando con una sola carta tanto en la barra como en el comedor de la segunda planta, pero vamos a ir viendo cómo funciona", explica la encargada, Marta Fernández.

Cinco socios acompañan a Dani García en esta aventura empresarial. Un total de 10 personas están en plantilla en este establecimiento de 240 metros cuadrados para los que el cocinero, que cuenta con dos estrellas Michelin por su restaurante Calima de Málaga, aplica su tradicional fórmula del éxito: "Buena cocina, bajos precios, maneras sencillas, trato directo y amable, ambiente agradable, y cuidada y cómoda decoración".



Alquiler y Mantenimiento de Equipos Bacteriostáticos  
Elimina el mal olor de los WC y Urinarios  
Por Solo 0,25 € al día + iva

 **AVISUR**  
DESINFECCIONES  
Llame Ahora al:  
958 555 900